



TOLDOT תולדות

☆ Niños Primera Etapa

Nombre:



BRUJIM HABAIM / Bienvenidos ברוכים הבאים

שלום; Shalom! En esta ocasión tenemos la parasha Toldot, la cual nos habla sobre los descendientes de Itzjak específicamente de sus hijos laacov y Esav.

Bereshit (Génesis) 25:19 – 28:9

Mitzvot: 0 - No hay

Toldot significa: Generaciones o descendientes. Es el plural de Toldá.



Temas de nuestra Parasha

- ☞ Nacimiento de laacov y Esav.
- ☞ Itzjak hace una alianza con Avimelej.
- ☞ Bendición de Itzjak a sus hijos.
- ☞ laacov huye a Padán Aram.

laacov y Esav

En la parashá anterior vimos el matrimonio entre Isaac y Rivka, pues bien, en el momento del matrimonio Itzjak tenía 40 años, después de casarse él y su esposa estaban muy felices y esperaban tener hijos, pero resulta que no pudo ser así ya que Rivka era estéril, es decir, que no podía quedar en embarazo.

Itzjak confiaba en HaShem y sabía que solo EL les podía conceder la bendición de tener hijos, así que ambos, Itzjak y Rivka oraron por un milagro todos los días.

Pasaron muchos días, semanas meses y años e Itzjak y Rivka continuaban orando y aunque no tenían una respuesta en el momento, continuaban pidiendo la bendición del Creador. Cuando ya Itzjak tenía 60 años de edad se habían completado ya 20 años de suplicas y ruegos, hasta que finalmente y en el tiempo propicio HaShem permitió que Rivka quedara en embarazo.

El vientre de Rivka crecía y ella sentía cosas muy raras dentro de él, sentía como si hubiera peleas, como si algo pasara allí adentro fuera de lo común, entonces muy preocupada se arrodilló y le preguntó al Creador:

_Ribono Shel Olam (Soberano del Universo), ¿qué pasa en mi vientre?

Entonces el Creador le respondió:

No te preocupes hija mía, hay dos reinos en tu vientre y ambos serán muy grandes

Llegado el tiempo de que Rivka diera a luz, hubo una gran sorpresa: no era un niño, eran dos, el primero en nacer, es decir el primogénito, era un niño de color rojizo lleno de vellos en todo el cuerpo al que llamaron Esav y no había salido del todo cuando vieron la mano de su hermano aferrada a su talón, así nació su hermano menor al que llamaron laacov.



El tiempo pasó y los niños crecían, Itzjak y Rivka empezaron a notar que les gustaban cosas diferentes, por ejemplo, a Esav le gustaba ir al campo y jugar a que cazaba animales, a laacov le gustaba quedarse estudiando sobre los asuntos del Creador y ayudando en las labores de la casa junto a su madre. El tiempo siguió pasando y se volvieron hombres maduros. Esav termino siendo un cazador, se iba al monte a cazar y traía animales a casa, preparaba la carne y se la daba a su padre, por esto Itzjak mantenía muy feliz porque comía de la mano de su hijo Esav.

El otro mellizo, laacov, pasaba mucho tiempo en los oficios de pastoreo en los rebaños de su padre y meditaba mucho acerca de las cosas del Creador, mantenía muy pendiente de su padre y de su madre por eso ella vivía muy orgullosa de él.

La Torá cuenta que un día laacov se encontraba preparando un delicioso guiso rojo de lentejas para llevárselas a su padre, pero en ese momento llegó Esav, cansado y hambriento, respiraba ya sin fuerzas y le dijo a laacov:



_ Hermano, me voy a morir, tengo hambre, ¿qué estás preparando?

Unas lentejas para nuestro padre Respondió laacov.

Esav dijo:

_Dámelas, porque si no me voy a morir.

Entonces laacov aprovecho la ocasión y le dijo a su hermano:

_ Bueno, te doy este delicioso guiso de lentejas pero a cambio me vendes tu primogenitura, es decir que de ahora en adelante yo seré el primogénito.

A lo que Esav respondió:

_Me da igual, estoy tan cansado que me voy a morir ¿de qué me sirve la primogenitura? Dame el guiso y de ahora en adelante serás tú el primogénito.



Entonces laacov para estar seguro le dijo:
_Júramelo.
Te lo juro Respondió Esav.

De esta manera Esav vendió su primogenitura a laacov por un plato de lentejas. Después de haber comido y saciar su hambre, se levantó sin reparar en la gravedad de lo que había hecho.

Itzjak se hacía ya muy anciano, perdía sus fuerzas por lo que no podía ya levantarse de su cama, había perdido la vista así que solo podía reconocer a las personas por su voz. Un día llamó a su hijo Esav y le pidió que fuera y cazara un animal y lo cocinara para él, Esav no perdió tiempo y fue de cacería. Rivka logro escuchar la petición de su esposo así que se apresuró y llamo a su hijo laacov y le dijo:

Hijo mío anda y trae dos de los mejores cabritos del rebaño, los preparare para tu padre y tú se lo llevarás, te harás pasar por tu hermano mayor y le pedirás a tu padre que te bendiga

laacov tenía miedo de ser descubierto por su padre y respondió:

Pero mi hermano Esav es muy velludo y yo no, si mi padre me llegara a tocar se daría cuenta que no soy Esav, así que en vez de una bendición recibiría una maldición

Rivka persuadió a su hijo y este hizo como ella le pidió antes que llegara su hermano. Ella cocino los cabritos y preparo una deliciosa comida, con la piel de los animales cubrió los brazos de laacov y lo vistió con las mejores ropas de Esav.

laacov se presentó ante su padre que se encontraba postrado en cama, al escucharlo Itzjak reconoció que era laacov pero él le dijo que era realmente Esav, así que Itzjak le dijo:
Acércate hijo mío para saber que realmente eres tú, mi hijo mayor Esav

Al acercarse, Itzjak tomo por los brazos al muchacho y le dijo:

Aunque tienes la voz de laacov ciertamente eres Esav, tus brazos y el olor de tus prendas las cuales huelen a los campos bendecidos por HaShem me lo confirman

De esta manera Itzjak no reconoció a laacov y lo confundió con su hermano Esav. Después de comer le pidió que se acercara y lo besara para darle la bendición especial del primogénito, realmente fue una bendición especial la cual recordamos cada semana durante el cierre de shabat, esta hermosa bendición dice así:

"Que Elohim te dé del rocío de los cielos y de la abundancia de la tierra, abundancia de trigo y vino nuevo. Que los pueblos te sirvan y las naciones se postren ante ti; se el amo de tus hermanos y que los hijos de tu madre se postren ante ti. Malditos los que te maldigan y benditos los que te bendigan".

No acababa de salir laacov de la habitación de su padre cuando entro Esav llevando consigo un asado que había preparado el mismo para su padre y le pidió que comiera y le diera su bendición, al escucharlo Itzjak entro en pánico y pregunto:

...Si tú eres Esav, ¿entonces quien ha venido ahora en tu nombre? ¿A quién he bendecido?

Entonces Itzjak y Esav se dieron cuenta que laacov se había hecho pasar por su hermano delante de su padre quedándose así con la bendición del primogénito, tal como el Eterno se lo había revelado a su madre Rivka aun cuando ellos estaban en su vientre. Esav quedó muy consternado por lo sucedido, pero el mismo había perdido la oportunidad de tener la bendición del primogénito al vendérsela a su hermano a cambio del guiso de lentejas; Esav lloro y clamó a su padre que le diera una bendición pero Itzjak se reusaba pues ya se la había dado a su hijo laacov.

Finalmente después de varias rogativas su padre lo bendijo para que fuera fructífero pero también le confirmo que de ahora en adelante estaría sometido bajo la autoridad de su hermano laacov.

Esav se enfureció con su hermano y lleno de rencor comenzó a planear asesinarlo. Rivka enterada de las malas intenciones de Esav le pidió a laacov se fuera a las tierras de Jarán, a la casa de su tío Lavan. También le contó a Itzjak de lo que sucedía entre sus hijos y le pidió que despidiera a laacov con una bendición para que no se casara con ninguna de las mujeres idolatras que vivían en las tierras de los Kenanitas. De esta manera fue bendecido laacov de parte de su padre para ir a vivir en las tierras de su tío Lavan.

- *Identifica los personales y escribe sus nombres en los cuadros pequeños.*
- *¿Qué crees que está diciendo cada uno? Utiliza los cuadros grandes y escríbelo.*



Lee atentamente lo que nuestro Adon Ieshua nos enseñó sobre la oración:

“Pero tú, cuando te pongas a orar, entra en tu cuarto, cierra la puerta y ora a tu Padre, que está en lo secreto. Así tu Padre, que ve lo que se hace en secreto, te recompensará”

Matitياهو (Mt) 6:6

► ¿Por qué crees que Ieshua nos recomienda hacer nuestra oración personal cuando estemos solos?

Esto fue lo que enseñó uno de los discípulos de nuestro Adon acerca de lo que le pedimos al Eterno:

“Y esta es la confianza que tenemos ante Eloha, que si pedimos algo conforme a su voluntad, El nos escucha”

1 Iojanan (Jn) 5:14

► ¿Por qué crees que debemos pedirle cosas al Creador que estén de acuerdo a su voluntad, es decir, conforme a lo que Él le agrada?

Virtudes de la Parasha

- Fé
- Paciencia

Principios de la Parasha

- Unión familiar
- Shalom Bait (Paz del Hogar)



Para jugar necesitaremos unos dados. Utiliza cualquier objeto pequeño que te sirva como ficha para poner en el tablero. Pon tu ficha en la primera casilla y sigue las instrucciones de cada cuadro para poder avanzar al siguiente.



Si te sale 3 retrocedes una casilla.



1

Menciona el nombre de alguno de los personajes de la parasha y saca un 1.



2

Lanza tu dado y saca 6 para avanzar.



3

Menciona alguna de estas letras hebreas.

ב ד א ג

4

Escoge una palabra y dila en hebreo:

- Mamá
- Papá
- Yo
- Hermano
- Abuelo

6

Identifica los personajes:



5

Lanza tu dado y saca 1 para avanzar.



7

Menciona un mandamiento de la parasha y saca un 5 para avanzar.



8

Escoge una de las virtudes de la parasha y da un ejemplo de ella.

9



Nombra uno de los principios de esta parasha y saca un 6 o un 1 para avanzar.

12

¿Cuál es la cita bíblica de la parasha?

11

¿Si tuvieras que presentar a Iaacov que dirías de él?

10

¿Qué significa la expresión “Ribono Shel Olam”?